
Messe du dimanche 6 décembre 2020 
2e dimanche de l’Avent 

 

Première lecture (Is 40, 1-5.9-11) 
« Préparez le chemin du Seigneur » 

  40,1Consolez, consolez mon peuple, – dit votre Dieu – 
  2Parlez au cœur de Jérusalem.  

Proclamez que son service est accompli,  
que son crime est expié,  
qu’elle a reçu de la main du Seigneur  
le double pour toutes ses fautes. 

  3Une voix proclame : « Dans le désert, préparez le chemin du Seigneur ;  
Tracez droit, dans les terres arides, une route pour notre Dieu. 

  4Que tout ravin soit comblé, toute montagne et toute colline abaissées !  
Que les escarpements se changent en plaine,  
et les sommets, en large vallée ! 

  5Alors se révélera la gloire du Seigneur,  
et tout être de chair verra que la bouche du Seigneur a parlé. » 

[6Une voix dit : « Proclame ! »  
Et je dis : « Que vais-je proclamer ? »  
Toute chair est comme l’herbe, toute sa grâce, comme la fleur des champs : 

  7l’herbe se dessèche et la fleur se fane quand passe sur elle le souffle du Seigneur.  
Oui, le peuple est comme l’herbe : 

  8l’herbe se dessèche et la fleur se fane,  
mais la parole de notre Dieu demeure pour toujours.] 

  9Monte sur une haute montagne, toi qui portes la bonne nouvelle à Sion.  
Élève la voix avec force, toi qui portes la bonne nouvelle à Jérusalem.  
Élève la voix, ne crains pas.  
Dis aux villes de Juda : « Voici votre Dieu ! » 

10Voici le Seigneur Dieu ! Il vient avec puissance ; Son bras Lui soumet tout.  
Voici le fruit de Son travail avec Lui, et devant Lui, Son ouvrage.  

11Comme un berger, Il fait paître Son troupeau : Son bras rassemble les agneaux,  
Il les porte sur Son cœur, Il mène les brebis qui allaitent. 

  [12Qui a jaugé les eaux des mers dans le creux de sa main,  
et, de ses doigts, mesuré les cieux,  
évalué en boisseaux la poussière de la terre,  
pesé les montagnes au crochet et les collines sur la balance ? 

13Qui mesuré l’esprit du Seigneur ? Qui L’a conseillé pour L’instruire ? 
14De qui a-t-Il pris conseil pour discerner, pour apprendre les chemins du jugement,  

pour acquérir le savoir et s’instruire des voies de l’intelligence ? 
15Voici les nations : elles sont pour Lui comme une goutte au bord d’un seau,  

un grain de sable sur le plateau de la balance !  
Voici les îles, comme une poussière qu’Il soulève ! 

16Le Liban ne pourrait suffire au feu, ni ses animaux, suffire à l’holocauste. 
17Toutes les nations, devant Lui, sont comme rien, moins que vide et néant pour Lui. 
18À qui pourriez-vous comparer Dieu, quelle forme Lui donneriez-vous ?  

 [Entre crochets] les versets ajoutés 
à ceux prévus par la liturgie pour lire 

en entier le chapitre 40 du Livre d’Isaïe 

 Tout de suite, une 1ère exhortation 
– importante, car c’est Dieu qui parle 

 On peut se demander à qui 
elle s’adresse… aux prêtres ? 

 Il s’agit là de 
"parler au cœur" 

de Jérusalem  La parole de consolation est donnée :  
1. Tu as accompli ton "service",  

2. Ton crime est maintenant expié 
 Ni le "service", ni le "crime" 

ne sont rappelés ici 
 Ni pourquoi Israël a été doublement puni… 

 Une 2e exhortation à "préparer les 
chemins du Seigneur", à "tracer une route" 

pour Lui, pour que "se révèle" Sa gloire 
 Le but de cette exhortation est missionnaire : 

que "tout être de chair" non pas entende,  
mais de ses yeux "voie" la Parole du Seigneur 
 Comment 

parvenir à cela ?  
 Il faut "combler" les "ravins" 

et "abaisser" les "collines" 

 Je comprends cela ainsi : 
redonner de la dignité à ceux qui en 

sont privés, remettre à leur place 
ceux qui méprisent les autres 

 Car la "chair" n’est qu’ "herbe", 
qui « sèche" au souffle du Seigneur 

 On retrouve là les paroles du 
Seigneur à la fin du Livre de Job 

 Voici l’ "ouvrage" du Seigneur qui vient : 

1. Il nourrit 
tous les Siens 

2. Il rassemble les petits 
et "les porte sur son Cœur  

3. Il conduit "les brebis qui allaitent" 

 Dieu est bien au-dessus  
de nos capacités… 



19L’idole, c’est un artisan qui l’a fondue ;  
un orfèvre plaque sur elle de l’or et fabrique pour elle des chaînettes d’argent. 

20Le pauvre, pour ses dévotions, choisit du bois imputrescible ;  
il cherche un artisan habile pour fixer une idole qui ne vacille pas. 

21Ne savez-vous pas, n’avez-vous pas entendu, ne vous a-t-on pas annoncé dès le commencement,  
n’avez-vous pas compris comment la terre a été fondée ? 

22Il habite au-dessus de la voûte qui couvre la terre dont les habitants semblent des sauterelles. 
Comme une toile, Il a tendu les cieux, Il les a dépliés comme une tente d’habitation. 

23Il a réduit à rien les grands, et à néant, les juges de la terre. 
24Pas même plantés, pas même semés, leur tige n’ayant pas même pris racine en terre,  

Il souffle sur eux, les voilà qui se dessèchent, et le tourbillon les enlève comme de la paille. 
25À qui pourriez-vous me comparer, qui pourrait être mon égal ? – dit le Dieu Saint. 
26Levez les yeux et regardez : Qui a créé tout cela ?  

Celui qui déploie toute l’armée des étoiles, et les appelle chacune par son nom.  
Si grande est Sa force, et telle est Sa puissance que pas une seule ne manque. 

27Jacob, pourquoi dis-tu, Israël, pourquoi affirmes-tu :  
« Mon chemin est caché au Seigneur, mon droit échappe à mon Dieu » ? 

28Tu ne le sais donc pas, tu ne l’as pas entendu ?  
Le Seigneur est le Dieu éternel, Il crée jusqu’aux extrémités de la terre,  
Il ne se fatigue pas, ne se lasse pas. Son intelligence est insondable.  

29Il rend des forces à l’homme fatigué, il augmente la vigueur de celui qui est faible. 
30Les garçons se fatiguent, se lassent, et les jeunes gens ne cessent de trébucher, 
31mais ceux qui mettent leur espérance dans le Seigneur trouvent des forces nouvelles ;  

ils déploient comme des ailes d’aigles, ils courent sans se lasser, ils marchent sans se fatiguer.] 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 84 (85), 9ab.10, 11-12, 13-14 
R/ 8Fais-nous voir, Seigneur, Ton amour, et donne-nous Ton salut 

J’écoute : que dira le Seigneur Dieu ? 
Ce qu’Il dit, c’est la paix pour Son peuple et Ses fidèles. 
Son salut est proche de ceux qui Le craignent, 
et la gloire habitera notre terre.  

Amour et vérité se rencontrent, 
justice et paix s’embrassent ; 
la vérité germera de la terre 
et du ciel se penchera la justice.  

Le Seigneur donnera Ses bienfaits,  
et notre terre donnera son Fruit. 
La justice marchera devant Lui, 
et Ses pas traceront le chemin. 

 …Et qui plus est 
de nos idoles ! 

 Avec Lui, le "droit" 
ne peut m’échapper… 

 …Puisqu’Il est Le Juste, 
Celui qui justifie ! 

 Unissons-nous à Lui, et 
nous serons forts avec Lui ! 

 Le Psaume 84 ne nous parle pas 
que du don par Dieu de la Paix… 

 …Il nous dit comment viendra 
Son salut : il "germera" de la terre ! 

 Notre "crainte" de Dieu (foi)  
et notre "justice" (charité)… 

 …feront donner à notre "terre" 
(cœur) son Fruit (Lui en nous)… 

 …nous n’aurons plus qu’à Le suivre : 
Ses pas "traceront le chemin" ! 



Deuxième lecture (2 P 3, 8-14)  
« Ce que nous attendons, c’est un ciel nouveau et une terre nouvelle » 

[1Bien-aimés, c’est déjà la deuxième lettre que je vous écris.  
Dans l’une et l’autre, je fais appel à votre mémoire, afin de réveiller en vous une intelligence claire, 

  2pour que vous vous souveniez des paroles dites à l’avance par les saints prophètes,  
et du commandement de vos apôtres, qui est celui du Seigneur et Sauveur.]  

[3Sachez d’abord que, dans les derniers jours,  
des moqueurs viendront avec leurs moqueries,  
allant au gré de leurs convoitises, 

  4et disant : « Où en est la promesse de Son avènement ?  
En effet, depuis que les pères se sont endormis dans la mort, tout reste pareil depuis le début de la Création. » 

  5En prétendant cela, ils oublient que, jadis, il y avait des cieux,  
ainsi qu’une terre sortie de l’eau et constituée au milieu de l’eau grâce à la parole de Dieu.  

  6Par ces mêmes éléments, le monde d’alors périt dans les eaux du déluge. 
  7Mais les cieux et la terre de maintenant, la même Parole les réserve et les garde pour le feu,  

en vue du jour où les hommes impies seront jugés et périront.] 

  8Bien-aimés, il est une chose qui ne doit pas vous échapper :  
pour le Seigneur, un seul jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un seul jour. 

  9Le Seigneur ne tarde pas à tenir Sa promesse, alors que certains prétendent qu’il a du retard.  
Au contraire, Il prend patience envers vous, car Il ne veut pas en laisser quelques-uns se perdre,  
mais Il veut que tous parviennent à la conversion. 

10Cependant le jour du Seigneur viendra, comme un voleur.  
Alors les cieux disparaîtront avec fracas, les éléments embrasés seront dissous,  
la terre, avec tout ce qu’on a fait ici-bas, ne pourra y échapper. 

11Ainsi, puisque tout cela est en voie de dissolution,  
vous voyez quels hommes vous devez être, en vivant dans la sainteté et la piété, 

12vous qui attendez, vous qui hâtez l’avènement du jour de Dieu,  
ce jour où les cieux enflammés seront dissous, où les éléments embrasés seront en fusion. 

13Car ce que nous attendons, selon la promesse du Seigneur,  
c’est un ciel nouveau et une terre nouvelle où résidera la justice. 

14C’est pourquoi, bien-aimés, en attendant cela,  
faites tout pour qu’on vous trouve sans tache ni défaut, dans la paix. 

  [15Et dites-vous bien que la longue patience de notre Seigneur, c’est votre salut,  
comme vous l’a écrit également Paul, notre frère bien-aimé, avec la sagesse qui lui a été donnée. 

16C’est ce qu’il dit encore dans toutes les lettres où il traite de ces sujets ;  
on y trouve des textes difficiles à comprendre, que torturent des gens sans instruction et sans solidité,  
comme ils le font pour le reste des Écritures : cela les mène à leur propre perdition. 

17Quant à vous, bien-aimés, vous voilà prévenus ; prenez garde :  
ne vous laissez pas entraîner dans l’égarement des gens dévoyés,  
et n’abandonnez pas l’attitude de fermeté qui est la vôtre. 

18Mais continuez à grandir dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur, Jésus Christ. 
À Lui la gloire, dès maintenant et jusqu’au jour de l’éternité. Amen.] 

– Parole du Seigneur. 

 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à ceux prévus par la liturgie pour lire 
en entier le 3e (et dernier) chapitre de la 2e Lettre de Saint Pierre apôtre 

 Les prophètes qui L’ont annoncé 
nous aident à préparer nos cœurs  

à la venue du Sauveur 
 Beaucoup de 

goguenards, voire de 
ricaneurs autour de nous… 

 …Le feu de la Parole les fera-t-il 
tous "périr" au jour du Jugement ? 

 Non, car Il 
est Seigneur 

…et Sauveur ! 

 Mais le Jour du Seigneur nous surprendra TOUS ! 

 Qui de nous peut affirmer 
qu’alors on le trouvera sans 

tache ni défaut ? 

 Veillons sur nous-mêmes et prions 
les uns pour les autres, pour que le 
Sauveur puisse tous nous sauver ! 
 Sachons mettre à profit Sa patience 

sans pour autant l’exaspérer ! 

 Sachons donc rester toujours près de Lui pour 
grandir dans la grâce et la "connaissance" de notre 

Seigneur ! (jusqu’à une vraie intimité avec Lui) 



Acclamation (cf. Lc 3, 4.6) 

Alléluia. Alléluia. Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits Ses sentiers : 
tout être vivant verra le salut de Dieu. Alléluia. 

 

Évangile (Mc 1, 1-8) 
« Rendez droits les sentiers du Seigneur »  

  1Commencement de l’Évangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu.  
  2Il est écrit dans Isaïe, le prophète :  

Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir ton chemin. 
  3Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits Ses sentiers. 

  4Alors Jean, celui qui baptisait, parut dans le désert.  
Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés.  

  5Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui,  
et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. 

  6Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir autour des reins ;  
il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. 

  7Il proclamait : « Voici venir derrière moi Celui qui est plus fort que moi ;  
je ne suis pas digne de m’abaisser pour défaire la courroie de Ses sandales. 

  8Moi, je vous ai baptisés avec de l’eau ; Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint. » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Homélie de la messe de 11h à St Maxime d’Antony 
Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse 

Dieu nous surprendra toujours par Ses manières d’agir, Il ne cessera de nous déstabiliser. Ainsi (c’est 
ce que nous disait Saint Pierre dans la première lecture), si « Pour le Seigneur, un seul jour est comme 
mille ans, et mille ans sont comme un seul jour », Il n’est pas en retard ! D’ailleurs, il n’est pas dans Ses 
habitudes de se précipiter.  

Mais existe-t-il des chefs d’œuvre qui aient été le fruit d’une précipitation, et qui n’ait pas au contraire 
fait l’objet d’une longue préparation ? Ainsi, tous les repeints qu’on voit sur le tableau de « La 
Joconde », il a fallu pas moins de 2 000 ans pour que Dieu puisse former Son peuple et le disposer à 
l’accueil du Messie… et à Jésus 30 ans de préparation dans une vie cachée de charpentier à Nazareth 
pour seulement 3 ans de vie publique. Et encore, Dieu a voulu faire précéder le Christ du 
« Précurseur », c’est-à-dire le préparateur ! Oui, on peut dire que Dieu prépare ce qu’Il fait. Or ce que 
fait notre Seigneur, n’est-il pas bon que nous le fassions aussi ? Clairement, le Seigneur nous donne ce 
temps de l’Avent pour préparer notre cœur à célébrer Sa Nativité.  

Avant de pouvoir exercer une profession quelle qu’elle soit, ne faut-il pas un temps de formation, et 
tout un investissement de la personne pour cette formation ? Afin de devenir un jour adultes, les 
enfants n’ont-ils pas besoin d’une préparation spirituelle et morale ? Et les personnes âgées, ne 
doivent-elles pas se préparer à la rencontre du Seigneur ? Se préparer à la vie et la mort, n’est-ce pas 
le meilleur moyen de vivre vraiment ? Et que sera notre fête de Noël si tout est prêt sauf notre cœur ? 
Nous ferions de Jésus le tout dernier de nos invités ! 

 Pas de guillemets… Est-ce vraiment 
une citation du Livre d’Isaïe ? 

 Le verset 40,3 est sans doute le plus 
proche de cette citation en substance… 

 …Et Jean le Baptiste la "voix" qui crie, nous invitant à aller 
au désert pour désirer nous convertir de notre péché ! 

 Ils reconnaissaient publiquement 
leurs péchés… quelle humilité ! 

 Le sacrement du 
pardon de Jésus ne 
nous en demande 

pas autant… 

 Comme fait maintenant 
le prêtre, Jean parlait de 

Celui qui par Son ministre 
"baptise dans l’Esprit Saint" 
(et nous lave de tout péché) 



Aujourd’hui, deux moyens nous sont donnés pour nous préparer à ce que Jésus veut à chacun de nous 
pour Noël. Il attend d’abord de pouvoir trouver un peu « d’intelligence » pour qu’on comprenne la 
grâce qu’est pour chacun de nous Sa venue dans notre vie, et aussi ce don extraordinaire de la Vie 
éternelle qu’Il est venu nous apporter. Alors, essayer nous arrêter (c’est le seul moyen !) et de prier. 
Pour reconnaître tout ce que nous Lui devons, et pour Jésus notre Sauveur soit bien le premier invité 
de notre fête de Noël. [C’est « dans le désert » et pas dans des vies « sur-occupées » que Jean baptisait] 

Le 2e moyen qui nous est donné, c’est tout le sens du baptême de celui qui fut le Précurseur » : Jean-
Baptiste., celui qui baptisait dans le désert. C’est de toutes ses forces qu’il proclamait la nécessité d’un 
« baptême de conversion » pour obtenir le pardon de ses péchés. Un baptême qui est un « lavage » 
de nos âmes, pour que chacun abandonne son péché afin que Dieu puisse à nouveau habiter nos 
cœurs. Qui irait enfiler une chemise toute blanche et propre sur un corps sale et encore transpirant ? 

Là, vous m’avez bien compris, frères et sœurs : oui, il faut nous confesser pour bien accueillir l’Enfant 
Dieu dans la nuit de Noël ! Beaucoup sont fidèles à ce très beau sacrement, mais malheureusement, 
ils sont encore plus nombreux, ceux qui se sont mis à douter de sa nécessité, pensant trouver sans 
difficulté particulière le pardon de Dieu partout où Il se trouve. Mais pour qu’il y ait pardon il faut qu’il 
y ait une Source, or ce n’est pas l’Église qui a inventé ce sacrement, c’est le Christ Lui-même qui en a 
laissé le commandement à Ses Apôtres : « De même que le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. 
Recevez l’Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses 
péchés, ils seront maintenus » [Cf Jn 20, 21-23]. L’idée de confesser son péché directement au Seigneur 
sans passer par Son Église ne s’accorde pas facilement avec ces paroles de Jésus.  

Et il est si beau d’ouvrir son cœur à un prêtre, pour avec le pardon qu’on reçoit par lui, ouvrir une 
nouvelle page de notre vie ! N’oublions que ce que Dieu nous fait ici-bas, c’est par les autres qu’Il le 
fait ! Un embrouillage dans notre cœur peut nous nous faire manquer d’humilité. Or Il veut nous serrer 
dans Ses bras, nous consoler quand nous parlons… personne n’est plus « humain » que notre Dieu ! 
Ah, certes, il n’est jamais facile de se confesser, mais c’est surtout notre orgueil qui nous fait hésiter à 
déverser dans les mains du Seigneur les poubelles de nos cœurs ! Nos blocages viennent grandement 
de nos manques d’humilité. Alors qu’il est tellement au cœur de sentir la caresse du Seigneur nous 
restaurer ! 

Alors, comme la « crèche » de notre cœur sera lumineuse ! C’est encore un Noël qui nous est accordé 
cette année… Ne ployons-nous pas un peu tous sous les fautes et les démons qui nous propres ? Alors, 
préparons-nous aussi de ce côté ! Vous avez dans vos mains les propositions de notre paroisse, et bien 
sûr, si vous préférez il en existe aussi ailleurs : la balle est dans votre camp, Amen. 

 
 

Prière universelle 
R/ C’est Toi notre espérance : Seigneur, exauce-nous ! 

1. Nous Te rendons grâce, Seigneur, pour tous les prêtres qui ont donné leur vie pour Toi ; 
Qu’ils nous aident à nous convertir à l’approche de Noël ! 

2. Nous Te prions pour ceux qui souffrent de la solitude ou de la maladie : 
Enveloppe aussi de Ta miséricorde ceux qui se donnent à eux ! 

3. Nous Te prions pour notre pays, la France : que tous ses habitants se rappellent  
Qu’ils se rappellent qu’ils doivent aplanir le chemin de la concorde et de la justice ! 

4. Nous Te prions pour notre communauté paroissiale :  
Qu’elle rayonne par chacun d’entre nous et attire et accueille tous les hommes ! 



Commentaire Prions en Église 
Marie-Dominique Trébuchet, directrice de l'IER (Institut catholique de Paris) 

 

Peuple de baptisés, Église du Seigneur 
 

Jean baptisait et nombreux étaient ceux qui venaient à lui dans une démarche de pardon, sur un 
chemin les menant de la prise de conscience de la faute commise à la reconnaissance du péché dont 
ils étaient lavés, purifiés. Venaient à Jean les assoiffés de vérité et de pardon, tous les habitants, écrit 
l’évangéliste. Ils répondaient à l’appel de la conversion, désireux de changer de route. En leur cœur, 
déjà le désir de changer faisait naître à une vie nouvelle.  
Mais on apprend de la bouche-même de Jean qu’un autre monde s’inaugure avec Jésus. Tout l’Évangile 
en est la proclamation : ce monde est celui du salut que Jésus réalise pleinement dans le don de Lui-
même. Ce que Jean annonçait déjà à tous, Jésus le réalise dans et par sa vie offerte et le baptême nous 
y plonge. Comprenons ce message : baptisés, nous ne sommes pas seulement pardonnés 
individuellement, nous sommes intégrés, insérés dans un corps sauvé. Le pape François le rappelle 
dans sa Lettre aux laïcs, messagers de l’Évangile : l’Esprit Saint met la grâce baptismale dans le cœur 
du peuple que nous formons aujourd’hui, nous « le saint peuple fidèle de Dieu ». Nous comprenons 
que l’agent « plus fort », Celui qui sépare (et relie aussi) Jean et Jésus, est l’Esprit Saint. Il fait de nous 
un peuple dont tout baptisé est participant et responsable. Là est notre identité, là réside toute notre 
histoire. 
 

Que représente le sacrement du baptême dans ma vie de chrétien ? Me donne-t-il la force 
d’évangéliser ? Comment m’y ressourcer pour me sentir vraiment membre du peuple qu’est l’Église ?  

 
Méditation Prier au Quotidien 
D’après le Pape François 
 
Aujourd’hui, 2e dimanche de ce temps de préparation à Noël, la liturgie nous indique que c’est un 
temps pour reconnaître les vides à combler dans notre vie, aplanir les aspérités de l’orgueil et faire de 
la place à Jésus qui vient. Les « vallées à combler » sont tous les vides de nos attitudes devant Dieu, 
nos péchés d’omission, ou le fait que nous ne prions pas ou peu. L’Avent est le moment favorable pour 
prier avec plus d’intensité, pour réserver à la vie spirituelle la place importante qui lui revient. Un autre 
vide peut être le manque de charité envers le prochain : nous sommes appelés à être plus attentifs aux 
autres, plus proches. Ainsi, comme Jean-Baptiste, nous pouvons ouvrir des routes d’espérance dans le 
désert des cœurs arides de tant de personnes. 
 
Les « montagnes et collines à abaisser » sont l’orgueil, l’arrogance, la domination. Nous devons 
adopter des attitudes de douceur et d’humilité, et ainsi préparer la venue de notre Sauveur, doux et 
humble de cœur. Il s’agit aussi d’éliminer les obstacles à notre union à Lui. Ces actions doivent être 
accomplies avec joie, parce qu’elles visent à préparer l’arrivée de Jésus qui nous comblera alors de Sa 
grâce. Le sauveur que nous attendons est capable de transformer notre vie par Sa grâce, la force de 
l’Esprit Saint, de l’amour. En effet, l’Esprit Saint répand dans nos cœurs l’amour de Dieu, source 
inépuisable de purification, de vie nouvelle et de liberté. 

 
Prière de La Croix 
Avec la communauté assomptionniste de Valpré, à Écully, près de Lyon 

Ô désert, tu n’es pas si étrange, et je languis de te fouler en mon âme.  
Car, le sable ne brûle pas quand je marche à l’horizon , quand y coule l’espérance d’une écoute attentive. 
Le sable est toujours tendre sous mes genoux qui murmurent ma foi. 
Ô désert, toi qui passes dans l’étroitesse de ma vie, tombe et file de jour en jour vers mon point d’éternité ! 
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